

受賞に寄せて

NPO法人CANVAS理事長

慶應義塾大学大学院メディアデザイン研究科教授

石戸 奈々子

(人事院総裁賞選考委員会委員)



長期に渡り社会基盤を支えた公益に資するお仕事の数々に、強い崇敬と感謝の念を抱く。分野が多岐に渡り、本来横並びに比較することが困難な候補者の中から選出することは、至難の業であるが、公益性、信頼性、持続性、そして、他の領域に与える社会的影響やタイミングなど多様な観点から熟考し、僭越ながら選出した。

個人部門では一件が受賞された。

全国的な課題である獣害対策に対して、林野庁小林正典様が考案した初心者であっても簡単に捕獲できる独創的な手法は、全国的かつ持続的に対応するための手段として驚かされる。

職域部門では四件選定された。

デジタル庁国民向けサービスグループVRSチームが開発したワクチン接種記録システムは、公益に寄与したことはもちろん、その開発スピードと共創体制は特筆に値する。

農林水産省農産局園芸作物課花き振興ゲ

ループは、様々な困難を乗り越え、文字どおりオリンピックに「花」を添え、国内外に多くの笑顔を届けた。

法務省広島刑務所尾道刑務支所有井構外泊込作業場は、物的戒護がない開放的処遇施設において自主自律により統制をとり、五〇年に渡り逃走事故がないという驚愕の実態を誇る。

気象庁大気海洋部業務課父島気象観測所は、極めて厳しい生活環境の中において、長期に渡り貴重な気象データを忠実に収集し続け、災害から国民の命を守り、安全安心な生活の維持に貢献してきた。

公務員の不祥事が大きく報道される一方で、日本の日々の安全・安心を支えるべく真摯に公務を遂行する圧倒的多数は報じられない。平穏な日々が当たり前。その当たり前の裏に不断の努力と忍耐で黙々と献身的に公に尽くす姿があるにも関わらず、時に誤解されがちな公務員像を覆す姿が現場にはある。

世界を巻き込んだ未曾有の事態に立ち向かい、これまでの枠組みを超えて、迅速に熱意をもって取り組んだ方がおられた。創造的・革新的に日本中に新たな課題解決手法を提示し成果を残した方がおられた。国民生活の基盤を維持するため、大いなる使命感をもって、地道に懸命に何十年もの間、一筋に尽力されている方がおられた。世界一と言われる高みまで、卓越した技術を築いた方がおられた。それを惜しみなく次の世代に継承する方がおられた。

大変な重責、極度の緊張感の中で公務の職に励み精進されている皆様の、崇高な志と、強い使命感・責任感に尊く、私たちの心を揺さぶった。

挑戦し続けるからこそ変わらない安心安全で豊かな社会が保たれている。

国民のために誠実に取り組んでおられる公務の実態が広く知れ渡ることを願う。それは、国民一人ひとりが、周囲に感謝をし、社会構築を自分ごととして捉え、主体的に社会参画する一歩につながるだろう。それがさらなる安心・安全な社会につながる。

この度受賞された皆様には、心よりお祝いを申し上げるとともに、国民の一人として敬意と謝意を捧げたい。

(いしど・ななこ)